

Vorstellung „strategische Engagemententwicklung“ im Pastoralen Raum Saarlouis

Warum Engagemententwicklung?

In jedem Pastoralen Raum werden aktuell Seelsorgestellen im Bereich Engagemententwicklung eingerichtet. Damit möchte das Bistum feste Ansprechpartner*innen und Anlaufstellen für ehrenamtlich Engagierte bieten. Hintergrund sind unter anderem veränderte Ansprüche und Ressourcen bei ehrenamtlich Tätigen, aber auch veränderte Rahmenbedingungen in Gesellschaft und Kirche.



Weil
mehr
geht

Ziel der Engagemententwicklung: Anwaltschaft, Dienstleistung und Vernetzung

Es engagieren sich viele Menschen in unserem Pastoralen Raum Saarlouis ehrenamtlich und dafür sind wir dankbar und möchten all diesen wichtigen und wertvollen Menschen die Ressourcen und Möglichkeiten bieten, die sie für ihr Engagement benötigen.

Es entspricht der ureigensten Aufgabe der Kirche, jede Person beim Entdecken, Entwickeln und Einbringen ihrer Begabungen zu unterstützen. Nicht der Mensch soll für eine Aufgabe passend gemacht werden, sondern der Menschen soll eine passende Aufgabe finden können, in der er wirksam werden kann zum Wohl anderer.

Wie gestaltet sich Engagemententwicklung?

Die Engagierten selbst sind die primären Akteure kirchlichen Handelns und werden durch die Engagemententwicklung in ihrer Tätigkeit unterstützt. Dies wird gewährleistet in einem Konzept zur Ehrenamtskoordination, welches in sozialraumorientierten Schwerpunkten und pastoralen Projekten sichtbar wird.

Das Arbeitsfeld hat folgende Aufgaben:

- Anlaufstelle für Menschen, die nach einem Engagement suchen
- Möglichst passgenaue Unterstützung und ergebnisoffene Beratung
- Möglichkeit der Begleitung und des Coaching für Einzelne, Gruppen und Initiativen
- Entwicklung gemeinsamer Standards für eine qualitätsvolle Ehrenamtskultur vom Willkommen bis zur Verabschiedung
- Gewährleistung der Zugänge zu Fortbildungs-, Beratungs- und Entwicklungsmöglichkeiten für alle ehrenamtlich Tätigen
- Angebote für und mit Ehrenamtlichen und Gründung eines Arbeitskreises Ehrenamt
- Vernetzung der Akteure vor Ort, die mit ehrenamtlich engagierten Menschen arbeiten
- Förderung von Projekten und Initiativen, die Neues entwickeln wollen
- Vernetzung mit anderen kirchlichen und nichtkirchlichen Engagementanbieter*innen